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Umbau der Lichtsignalanlage „Am Moselbach/Isbruchstraße“  

Sehr geehrte Herr Bürgermeister, 

um das Linksabbiegen vom Marktplatz kommend in die Straße „Am Moselbach“ zu ermöglichen, 
beantragt die SPD-Fraktion 30.000 € in den Haushalt 2023 einzustellen. 

Im Frühjahr 2020 hat das Verkehrsplanungsbüro PVT aus Essen den Knotenpunkt untersucht und 
festgestellt das ein Linksabbiegen an der Stelle grundsätzlich möglich sei. Die Kosten für den Umbau 
der Ampelanlage wurden seinerzeit auf 25.000 € geschätzt. Da mit einer Kostensteigerung zu 
rechnen ist, beantragen wir 30.000 € in den Haushalt einzustellen. 

In den vergangenen 2 Jahren konnte man sehr deutlich beobachten, dass viele Rad- und 
Autofahrende die vorgeschriebene Fahrtrichtung nach rechts in Richtung Lehmstraße missachten. 
Dabei kommt es sehr häufig zu verkehrsgefährdenden Situationen an der Ampelkreuzung. Verstärkt 
wird dies dadurch, dass auch gleichzeitig Linksabbiegende, von der Moselbachstaße kommend, in 
Richtung Marktplatz die Grünphase haben. Regelmäßig verstoßen Verkehrsteilnehmende gegen das 
Rechtsfahrgebot und gefährden dadurch andere.  

Des weiteren ist aktuell die Durchfahrt zwischen Stadthalle und „Nordbebauung" zulässig, um 
Besucher:innen der Innenstadt längere Umwege zu ersparen.  

Dies führt an Markttagen ebenfalls häufig zu verkehrsgefährdenden Situationen. Zusätzlich wird der 
Aufenthaltsbereich entlang des Marktplatzes massiv durch Fahrzeugverkehr gestört. Das erhöhte 
Verkehrsaufkommen ist auch für Personen, die die dort betriebene Kita besuchen, gefährlich. 
Ebenfalls wird die städtebaulich sinnvolle Ausweitung von Außengastronomie verhindert.  

 Das „Weihnachtsdorf“ auf dem Marktplatz hinter der Stadthalle hat sich verfestigt. Die Durchfahrt 
ist daher für mehrere Monate im Jahr nicht nutzbar. Mit Einrichtung der Linksabbiegerspur ist die 
Durchfahrt nicht mehr notwendig und der Gefahrenpunkt kann beseitigt werden. 

Daher schlagen wir vor, dem Verkehrsbedürfnis für Fahrrad- und Autofahrende nachzukommen und 
an dieser Stelle das Linksabbiegen zu ermöglichen. Hierfür sollen 30.000 € in den Haushalt 2023 
eingestellt werden.                                                                                                                                                                                             
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